



Reporte Económico

Perspectivas Económicas

Reduce el Banco Mundial su proyección para la economía mexicana, estima sea de 1.7 en 2024 (2.3% en junio)

Economía de América Latina y el Caribe: En su documento "Informe Económico de América Latina y el Caribe" de octubre, el Banco Mundial (BM) revisó sus proyecciones de desempeño económico para los países de la región. Se espera que el Producto Interno Bruto (PIB) de la zona crezca 1.9% en 2024 y 2.6% en 2025, presentando las tasas más bajas entre todas las regiones del mundo; lo que pone de relieve los persistentes obstáculos estructurales (como el bajo nivel de acumulación de capital público y privado y un reducido crecimiento de la productividad). En el caso de Brasil, se anticipa que pierda dinamismo al pasar de una expansión de 2.9% en 2023 a una de 2.8% en 2024; la cual continuaría en 2025, al estimar un avance de 2.2%. Por otra parte, se prevé que Argentina registre un resultado negativo de 3.5% en 2024, seguido de un alza de 5.0% en 2025.

Con relación a la inflación, la institución internacional señala que posiblemente Brasil y Perú alcancen sus metas de inflación en 2024, mientras que las demás economías principales les seguirían posteriormente. Las expectativas inflacionarias se mantienen ancladas y las autoridades monetarias comienzan a reducir las tasas de interés, tanto nominales como reales. Si bien, aún existen elementos de la inflación que se mantienen elevados, como los precios de los combustibles y alimentos debido a la guerra en curso en Ucrania, agravada por las sequías causadas por el fenómeno de "El Niño" que han afectado vastas regiones de América del Sur.

Por el lado financiero, las tasas de interés más bajas reducirán la presión sobre el consumo de los hogares y de los costos de las empresas, que experimentaron un aumento abrupto en los préstamos vencidos.

El organismo destaca que, a pesar del entusiasmo en torno al *nearshoring*, la Inversión Extranjera Directa (IED) en términos reales sigue por debajo de los niveles

observados hace trece años y los flujos de IED hacia América Latina y el Caribe (ALC) aún no recuperan sus máximos históricos de 2011. El aumento de 2022 fue seguido de flujos más modestos en 2023, mientras que los anuncios de proyectos totalmente nuevos son mayores en otras partes del mundo.

Según el reporte, los riesgos para las perspectivas de crecimiento mundial a corto plazo son moderadamente positivos. La reducción en las tasas de interés en septiembre por la Reserva Federal de Estados Unidos, con disminuciones adicionales previstas para fin de año, se refuerza la confianza en que será posible disminuir la inflación sin provocar una recesión; lo que brinda a las autoridades locales un mayor margen de maniobra para reducir las tasas de interés sin correr el riesgo de inducir una salida significativa de capitales. El BM manifiesta que China, el mayor socio comercial de ALC, mantiene un desempeño débil e incierto a medida que sus autoridades se replantean el modelo de crecimiento, lo que deriva en precios más bajos de las materias primas.

Economía mexicana: En el caso de México, el Banco Mundial redujo en 0.6 puntos porcentuales (pp) su proyección para el desempeño económico respecto al informe de junio, pronosticando un aumento de 1.7% en 2024. Para 2025, se calcula un incremento de 1.5% (2.3% previamente), lo que representa una reducción de 0.6 pp frente a la anunciada en el sexto mes del año. En tanto, para 2026, prevé un avance de 1.6% (2.0% en junio).

